

INVITATION

Inauguration du laboratoire Pharm-écologie cardiovasculaire & lancement du projet Cœur de centre

Mercredi 29 septembre 2021, à 16h

Centre de recherche INRAE - Domaine Saint-Paul - 228 route de l'Aérodrome - Site Agroparc à Avignon

L'inauguration du laboratoire Pharm-écologie cardiovasculaire (LaPEC) et le lancement du projet « Cœur de centre » s'inscrivent dans le cadre plus global du projet de recherche 3A (Agroparc, Agrosiences et Abeilles). Associant INRAE et Avignon Université, il comprend la construction d'un grand bâtiment « Cœur de centre », le développement en un même lieu de laboratoires d'INRAE sur la santé des abeilles et d'Avignon Université avec le laboratoire Pharm-écologie cardiovasculaire (LaPEC), et l'équipement de 3 plateformes de recherche mutualisées INRAE et Avignon Université. Le projet « 3A » a pour objectif de donner plus de visibilité au pôle Agro&sciences sur le site d'Avignon. Il contribue au soutien d'une politique de site dynamique et cohérente avec le rapprochement de deux partenaires majeurs du territoire.

Programme de la cérémonie

16h-16h30 : Prises de parole officielles de **Philippe Ellerkamp**, Président d'Avignon Université, **Jean-Philippe Nabot**, Président du centre de recherche INRAE Provence-Alpes-Côte d'Azur, **Joël Guin**, Président du Grand Avignon représenté par **Jacques Demanse**, Vice-président délégué à la transition énergétique et à la valorisation des déchets, **Dominique Santoni**, Présidente du Conseil départemental de Vaucluse, **Renaud Muselier**, Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur et Président délégué de Régions de France représenté par **Michel Bissière**, Conseiller régional délégué à la vie artistique et culturelle et **Bertrand Gaume**, Préfet de Vaucluse représenté par **Julien Fraysse**, Sous-Préfet en charge du Plan de Relance.

16h30-16h40 : Geste inaugural 1 - dévoilement de la plaque du LaPEC

16h40-16h50 : Geste inaugural 2 - dévoilement de la photo du projet « Cœur de centre »

16h50-17h10 : Visite guidée du LaPEC par **Philippe Obert**, Vice-Président de la valorisation à Avignon Université, et les enseignants-chercheurs du LaPEC (par groupe de 10 à 15 personnes, selon les règles de distanciation en vigueur)

Merci de confirmer votre présence par mail à gaelle.fabre@univ-avignon.fr.
Le pass sanitaire sera demandé pour accéder à la cérémonie.

En savoir plus

> Le laboratoire Pharm-écologie cardiovasculaire – Avignon Université

Le LaPEC est une unité de recherche d'Avignon Université inscrite dans l'axe identitaire Agro&sciences. Ses thématiques sont axées sur l'étude des dysfonctions cardiovasculaires liées aux pathologies cardiométaboliques (obésité, diabète) en réponse à différents stress (exercice, nutrition). Une attention particulière est portée sur les mécanismes explicatifs sous-jacents (statut inflammatoire, stress nitro-oxydant, tissu adipeux). Les retombées potentielles des études cliniques et fondamentales du LaPEC s'inscrivent dans le cadre d'une meilleure prise en charge et efficacité thérapeutique. Cela est permis par l'identification de populations à risque à un stade précoce et la mise en évidence de voies de signalisation impactées par l'exercice et/ou la nutrition, autorisant un meilleur ciblage pharmacologique et ce, dans une optique d'effets synergiques et potentiellement additifs. Ces actions s'inscrivent dans une logique générale de santé publique et de limitation des coûts budgétaires liés à la prise en charge de ces pathologies.

> Le projet « Cœur de Centre » – INRAE

Le site Saint-Paul du centre INRAE Provence-Alpes-Côte d'Azur accueillera un nouveau bâtiment appelé "Cœur de centre" d'une surface plancher de 2149m² qui comprendra différents espaces d'accueil avec une grande salle de conférences de 150 places, des salles de réception et de réunions et des bureaux, permettant l'organisation de séminaires et de colloques. Ces infrastructures ont pour vocation d'accueillir la communauté scientifique, les partenaires institutionnels et les filières professionnelles avec un espace de co-working, pour une large diffusion des résultats de recherches développées par des laboratoires d'Avignon sur des enjeux spécifiques aux objets et territoires méditerranéens : agroécologie et adaptation de l'agriculture et des forêts au changement climatique, ressources hydriques, risques naturels et nutrition humaine.

> Le projet « 3A »

Construit dans le cadre du Contrat de Plan Etat-Région 2015-2020, le projet 3A « Agroparc, Agrosociétés et Abeilles » (volet immobilier et équipements) a reçu le soutien de l'Union européenne, au titre des fonds européens de développement régional, de l'État, de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, du Département de Vaucluse et de la communauté d'agglomération Grand Avignon. L'enveloppe initiale du projet CPER 3A est d'un peu plus de 10 M€ (3,04 M€ d'équipement et 7,180 M€ d'immobilier). Le volet immobilier, complété par un financement supplémentaire INRAE est désormais de 7,461 M€. Il est consacré à la construction du Cœur de centre, à l'extension du bâtiment Abeilles à l'urbanisation induite autour de ces projets sur le site.

Le projet 3A a été financé par le concours de l'Union européenne avec le Fonds européen de développement régional et a reçu le soutien de l'État, de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, du Département de Vaucluse et du Grand Avignon dans le cadre du CPER.

Gaëlle Fabre

Chargée de communication
Avignon Université

Tél +33 (0)4 90 16 25 69
Port +33 (0)6 99 79 01 00
gaelle.fabre@univ-avignon.fr

Armelle Favery

Responsable Communication
Centre INRAE Provence-Alpes-Côte d'Azur

Port +33 (0)6 01 19 46 57
armelle.favery@inrae.fr